

EL CATOLICO

PERIÓDICO BISEMANAL

Con aprobacion de la Autoridad eclesiástica

Precios de suscripcion	Imprenta y Administracion,	Observaciones
M enorca 0'50 Ptas al mes	Infanta, núm. 17.	Para los señores Suscritores se insertarán los anuncios gratis.
Península 3'00 » semestre		
Ultramar 8'00 » al año		

Seccion Religiosa

Domingo, 22.—Sta. Rita de Casia, viuda.
Lunes, 23.—Stos. Desiderio y Miguel, Obispos.
Martes 24.—Sta. Susana Virgen, y mr. y San Juan Francisco Regis.
Miércoles, 25.—Sta. Maria Magdalena de Pazzis vg.

Cóрте de María

Dia 22 se hace la visita á Ntra. Señora de Gracia en su ermita titular.—Dia 23, á Ntra. Señora de la Amargura en San Francisco.—Dia 24 á Ntra. Señora del Remedio en San Francisco.—Dia 25, á Ntra. Señora de la Buena Nueva en Gracia.

Cultos

Mañana á la hora de costumbre, Misa mayor y explicacion del Sto. Evangelio en las Parroquias; por la tarde, Vísperas y cultos del Mes de Mayo; habiendo sermón en la de San Francisco.

Estos mismos cultos se celebran tambien, á las cinco de la mañana en la Concepcion, y en Sta. Eulalia al anochecer.

Santo Evangelio

DOMINGO DESPUES DE LA ASCENCION

El de la presente Dominica está tomado del capítulo 15 y del 16 segun San Juan.

«Cuando viniere el Consolador que yo os enviaré del seno del Padre, El que es el Espíritu de verdad, que procede del Padre, dará testimonio de Mí, y vosotros dareis tambien testimonio, porque habeis estado conmigo desde el principio. Os he hablado de este modo á fin de que no os escandaliceis. Os echarán de las si-

nagogas: y aún va á venir tiempo que cualesquiera que os matare, se imaginará que hace un servicio á Dios. Y obrarán así con vosotros, porque no conocen ni á mi Padre ni á Mí; más yo os he advertido estas cosas, con el fin de que cuando llegue la hora, os acordeis de que ya os las habia anunciado.»

Reflexion

¡Qué consuelo; qué ánimo no deben infundir á todos aquellos que padecen persecucion por la justicia, las precitadas palabras de Cristo, en el presente Evangelio! Para todos aquellos que siguiendo la única, recta y verdadera senda de la virtud, se apartan del ancho camino de los vicios, fueron pronunciadas estas palabras, dichas á todos los fieles en la persona de los Apóstoles. Ellas han sido las que infundieron en el corazon de tantos intrépidos confesores de Cristo y de tantísimos valerosos Mártires suyos, el denuedo y brio que han admirado los siglos pasados, admiran los presentes y admirarán los venideros.

Y ellas han de ser tambien las que vigoricen nuestro ánimo, nos den nueva fuerza y nos animen más y más á sufrir con valor, á arrostrar con pecho firme cualesquiera sufrimientos, penas y tribulaciones que como prueba acostumbrada de los fieles seguidores de la jus-

ticia, nos regalarán en todas partes: pues escrito está: *Sufrirán persecucion todos los que piadosamente quieren vivir en Cristo Jesus.*

Y en efecto, ¿qué nos enseña, qué nos promete, nuestro Divino Salvador, al decirnos tales palabras? Oidle: «Hasta tal punto subirá el ódio que concebirán contra vosotros nuestros enemigos que... *cualquiera que os matare se imaginará que hace un servicio á Dios.* Mas cesará toda nuestra admiracion si pensamos que nada nuevo se nos dice, cuando vemos confirmado lo dicho en la adorabilísima Persona de nuestro Divino Redentor. Él despues que fué blanco de toda clase de persecuciones é insultos, llegó á morir muerte ignominiosa de cruz; oyendo de boca de aquellos sus crueles perseguidores, que si así se procedia, bien merecido lo tenia, pues que se le miraba como contrario al mismo Dios, como lo declararon bastante con aquellas satánicas palabras pronunciadas despues que interrogado si era Él el Hijo de Dios, respondió afirmativamente. «¿Para qué dijeron, buscais testigos? ¿no os basta lo que habeis presenciado? Se hace hijo de Dios, usurpa sus atribuciones, *blasphemavit; reus es, mortis.*

En vista, pues, del ejemplo con que nuestro Divino Salvador nos precedió, y al considerar sus palabras, nada más resta ya, sino que nos animemos á arrostrar con gran empeño todas las persecuciones que puedan venirnos. No miremos el instrumento de que se vale Dios en sus inescrutables designios para labrar nuestra cruz en la tierra y nuestra felicidad en el cielo. ¡Oh cuánto engaño no toman en esta parte los que se desaniman si las persecuciones les vienen de parte de

aquellos que son tenidos por virtuosos, y les persiguen á título de celo y en nombre de la virtud! Desde el momento que nuestra conciencia, ilustrada por el magisterio infalible de la Iglesia, estando tranquila, nos da claramente á conocer que las persecuciones que padecemos nos vienen porque no queremos hacer traicion á la verdad, y queremos seguir á todo trance el sendero de la *justicia*, esto es, de la *santidad*, nada temamos, Jesus estará con nosotros y dándonos su gracia y con ella su fortaleza, en esta vida, nos hará partícipes de la inmensa gloria que le cupo, por las persecuciones que recibió por la misma justicia, y por la manera como las sufrió.

¿Cuál es la secta

QUE MÁS DAÑO HA CAUSADO Á LA IGLESIA?

Muchas son las sectas que se han formado para combatir á la Iglesia de Dios, desde su fundacion. Todas la han causado dias de amargura y quebranto, derramando en varias épocas la sangre generosa de los mártires de la ortodoxia católica. En el siglo IV señalóse el arrianismo por las alarmantes proporciones que tomó y por la saña feroz que desplegó contra los católicos, contra quienes ademas envolvió á los emperadores y monarcas del siglo arriano.—En la moderna hemos sufrido tambien la tormenta funesta del protestantismo que desde el siglo XVI arrancó del seno de la Iglesia Católica á los príncipes del norte y centro de Alemania, convirtiendo á varios reinos en teatros de sangrientas guerras contra los católicos. Inglaterra fué

la tirana del catolicismo en tiempo de Enrique VIII y de Isabel.

Estas dos sectas, el arrianismo y el protestantismo, tuvieron muchos puntos de contacto y semejanza, no precisamente en el dogma, sino en la conducta, en el número y calidad de sus prosélitos, y en el sistema de propaganda.

Pero estas dos sectas, lo mismo que todas las demas, fueron amputadas del cuerpo místico de Jesucristo por el anatema de los Concilios. Desde entónces se dividieron los campos; los herejes fueron conocidos y señalados pública y descaradamente.

Mas en el presente siglo, existe una enfermedad gravísima que aflige á la sociedad moderna y que causa extragos en el catolicismo y en la sociedad; como quizás ninguna otra secta los causó iguales. Esta secta es el *liberalismo*, verdadero cáncer que extingue la fe de las inteligencias, relaja la moral y roba á Cristo millones de almas.

El liberalismo tiene contagiadas todas las bases de la sociedad, y no se concreta á pervertir á los hijos del Catolicismo, sino que tambien invade á los secuaces de otras sectas y religiones. Su carácter se distingue por su universalidad, por su doblez, por su inmoralidad, por su indiferentismo en materias religiosas y políticas.

El liberalismo abraza dos extremos: la política y la religion. En cuanto á la primera, no conoce otra autoridad civil que la de la soberanía del pueblo; y mejor la soberanía del individuo, y en esto quita el cetro de los reyes y lo pone en manos de las Cámaras populares, hechura de los poderes. La autoridad real, institucion divina, en manos del libera-

lismo queda convertida en una pantalla, á cuya sombra se cometen todas las arbitrariedades, y los monarcas liberales ya no son sino empleados públicos de las naciones, á sueldo fijo, expuestos á todos los caprichos y decisiones de las Cámaras.

El liberalismo político no sufre reyes legítimos, que son la afirmacion de la autoridad real, porque la base de esta secta estriba en la «soberanía de la razon», y en la misma independendencia de la voluntad del individuo y de la sociedad.

El liberalismo, aunque reforma y compone códigos, no guarda las leyes civiles sino en cuanto son favorables á su egoismo: que mal puede obedecer á una ley el que es proclamado independiente.

El liberalismo destruye la propiedad, porque sienta por principio *la igualdad*; y si no véase con qué compasion se echó siempre sobre los bienes de la Iglesia, sobre los bienes nacionales, sobre testamentarías, etc., por supuesto, á título de proteccion de administracion. Su rapacidad en esta materia ha excedido á todas las persecuciones pasadas. El liberalismo ha dejado á la Esposa de Cristo únicamente la túnica inconsútil de la fe, y aún ésta quieren sortearla como los verdugos de Cristo en el Calvario. Recuérdese la usurpacion de los Estados Pontificios; está palpitante el robo de los bienes de la *Propaganda Fide*.

El liberalismo político es la ruina material de las naciones, con su administracion desastrosa y sus ejércitos permanentes, la ompleomanía y los sueldos fabulosos que derrocha en manos indignas.

El liberalismo político es responsable,

causa perpétua de motines y revoluciones, de divisiones y bandos; es la tea de la discordia que enciende en cada estado y en cada pueblo cien partidos enconados, que desgarran las entrañas de la patria. El liberalismo político es, en suma, la revolucion legal autorizada, arma que todo lo trastorna, todo lo avasalla, todo lo destruye; es el socialismo, el nihilismo. El liberalismo se desarrolla y sostiene por la francmasonería.

El segundo extremo que abarca el liberalismo, es la religion. Pero ¿de qué manera? Todas las sectas que han impugnado al Catolicismo, han atacado algunos dogmas, quedando en su cuerpo de doctrinas algunas de la Iglesia. Mas el liberalismo religioso no tiene cuerpo de doctrina propio, admite el Evangelio en todo lo que mejor sienta con su gusto y conciencia, toma ó rechaza los dogmas ó enseñanzas de la Iglesia con indiferencia ó con burla. Los preceptos son puras formalidades exteriores que según las circunstancias se pueden guardar ó no guardar, es decir, que considera el liberalismo á la Iglesia como á una señora con la cual conviene guardar ciertas atenciones, pero á quien no siempre pueden satisfacer sus exigencias.

De esta suerte quita á la Iglesia el carácter divino con que la selló el Salvador al fundarla, destruye la jurisdiccion que por derecho divino tiene sobre los hombres la pone al nivel de cualquier sociedad que sirve para mantener el orden y la moral en el mundo. El liberalismo religioso desmoraliza la juventud, sentando «que se han de satisfacer todas las aspiraciones y necesidades del corazón, mientras no sea en daño de tercero;» y en libros, en grabados, en fotografías,

en pinturas, en objetos artísticos, todo respira voluptuosidad, lujuria... Que la juventud necesita expansion, y por eso por todos los lados se la atrae al placer, al goce á la diversion...

El liberalismo religioso hace numerosos prosélitos en el clero; lástima da decirlo, pero es así.

El liberalismo religioso, en teoría, es una apostasía de la revelacion, y en la práctica el indiferentismo religioso.

En resúmen: el liberalismo considerado política y religiosamente, es una verdadera calamidad social y religiosa, un peligro inminente para la sociedad y un enemigo funesto del catolicismo.

En política conduce al socialismo, y en religion al ateismo práctico.

¿Cuál es, pues, la secta que causa mayores extragos á la Iglesia? El liberalismo.

J. M. S.

(De *La Lealtad*.)

La España liberal

Bajo el epígrafe *Lloran, pero no maman*, publicó el heraldo mayor del partido reformista el siguiente poema que da la medida de la filantropía del progreso moderno y del buen orden de la administracion liberal.

Para mejor inteligencia del argumento, le dividiremos en cantos.

O en adoquines, que allá se van.

Introduccion:

«Dias pasados nos desvanamos los sesos leyendo en un periódico la extraordinaria noticia de que la diputacion provincial adeudaba á algunas nodrizas de

la Inclusa la friolera de cuarenta y tantas mensualidades.»

¿Y por esto se devanó *El Resumen* los sesos?

Simplecillo.

No hace mucho tiempo que el Sr. Azcárate se lamentó en el Congreso de la muerte de un contratista de obras públicas, que sucumbió en la mayor miseria por no haber podido cobrar en largos años de gestiones unos créditos que le debía el Tesoro.

Y más reciente aún es la muerte por *hambre* de un licenciado de Cuba, á quien el Estado adeudaba 6.000 reales, ocurrida en un pueblo de la provincia de Soria.

De modo que no hay que devanarse los sesos al leer que á las nodrizas de la casa-cuna de Madrid se las deban cuarenta y tantas mensualidades.

Lo que hay que hacer es gastarse el sombrero para saludar al progreso liberal, diciéndole:

—«Orozco, ya te conozco.»

Canto primero.

Del mismo poeta:

«¿Cómo puede una nodriza alimentar á un niño durante cuatro años? Pase que no sea á uno sólo, y que se establezca la natural solucion de alimentados. Y pase tambien lo de cuarenta y tantos meses, porque si no tantos, lo cierto es que la Diputacion debe á las nodrizas cuantos están á su servicio.»

Pase todo eso.

Y pasemos por alto ese juego de *pasa pasa*.

Pero lo que no puede pasar es que se considere fértil á una nodriza para amamantar á cuatro ó cinco pobres niños, máxime teniéndolo que hacer de *baldi-*

via, como ocurre en Madrid.

Recuérdese que tiempos atrás se dijo que en la casa-cuna de Ronda hubo nodrizas que criaron cada una de ellas á once niños.

Y recuérdese que tambien se hizo constatar que la casa-cuna se cerró por no quedar en ella una sola de aquellas criaturas.

En razon á que todas murieron.

Conque, si de pasar se trata, no puede negarse que á las inclusas liberales van los niños á pasar... la de Caín.

O á sucumbir bajo los golpes de la quijada del progreso.

Canto segundo:

«No es el asunto para perseverar mucho en lo cómico; porque á poco de meditar en lo que sucede, se siente algo como indignacion contra esos diputados provinciales y ese presidente que pasan la vida cobrando puntualmente veinte pesetas de dietas y crecidos gastos de representacion. Miétras ellos preparan en alborotadas discusiones empréstitos y adquisicion de terrenos, las nodrizas no cobran y los niños están á dieta.»

¿A dieta?

Eso quisieran ellos.

Porque con la dieta se puede vivir, y ellos se mueren.

Dígase de una vez que están en ayunas, y que el pecho de la filantropía es más duro para ellos que un peñasco.

Con dietas viven los diputados provinciales.

Y con dietas se mueren los niños.

Luego hay dietas de dietas.

Y lo que debería hacerse para arreglar la Inclusa seria invertir el orden de su aplicacion.

Dando á los niños las dietas de los di-

putados y á los diputados las de los niños.

Canto tercero:

«Algunas infelices nodrizas no han cobrado todavía el importe de las lactancias del año 1879, á pesar de haber accedido á perder el 30 por 100 de sus honorarios.»

Y si ellas pierden eso, calcúlese lo que habrán perdido lo niños amamantados.

A pesar de este desastre todavía aspira la Diputacion provincial de Madrid á construir un gran Hospital, en cuya obra se invertirán sendos millones.

Y ocúrrese preguntar:

¿Para qué se construyen estos nidos, si en ellos se mueren todos los pájaros?

A todas esas fábricas suntuosas de la moderna filantropía las falta siempre un accesorio principal, que es como la característica de sus malandanzas.

Y ese accesorio es la despensa.

De aquí que todas se vuelvan fachada.

Y no tengan fondo.

Conclusion:

«Despues de esto no se nos ocurre ni podrá ocurrírsele á nadie comentario bastante apropiado.»

Ni comentario bastante apropiado, ni remedio.

Porque basta considerar que el Estado moderno ha secularizado esas instituciones, despojándolas de su carácter cristiano y poniéndolas bajo la égida de la filantropía, para que todo el mundo se convenza de que no pueden ser más que mataderos humanos.

De aquí que sus funciones sean invariables.

Las nodrizas tienen que dejar morir á los niños, como la Diputacion deja morir á las nodrizas.

Demostrándose con ello que en la organizacion provincial los únicos que pueden vivir regularmente son los diputados.

A pesar de las dietas.

(*El Correo Catalan.*)

Seccion de Noticias

Su Santidad se ha dignado nombrar Protector de la Academia Teológico-Pontificia al Emmo. Cardenal Angelo Bianchi.

Acaban de llegar á Roma el Rmo. Prelado de San Alberto (Canadá), los Obispos titulares de Arindela y de Yafuapatan (Indostan) y el Eminentísimo Cardenal Rampolla, quien fué recibido en la estacion por la embajada de España cerca de la Santa Sede, con todo su personal, y despues por Su Santidad en audiencia detenidísima, en la que explicó el estado en que habian quedado las cosas de España.

A fin de que quede un recuerdo imperecedero de la Exposicion, la Comision promotora ha sido autorizada para publicar un periódico, que aparecerá en Roma con el título de *La Exposicion Vaticana Ilustrada*, que contendrá la descripcion de todas las ceremonias religiosas y fiestas jubilares, y la reproduccion de los más notables objetos expuestos. La tipografía y el grabado no cederán en elegancia á la forma literaria. Este periódico se publicará en cinco lenguas: italiano, francés, español, alemán é inglés. La obra entera constará de cuatro buenas entregas con su cu-

bierta. El precio será veinte pesetas.

Con toda actividad se están llevando á cabo los trabajos de instalacion de la Exposicion Vaticana, y el terreno que ha de ocupar se va viendo cubierto de diversas construcciones. Los dones llegan de todas partes y cada dia se solicitan terrenos para hacer nuevas instalaciones en el recinto de la Exposicion.

El Jubileo de Su Santidad ofrecerá un espectáculo incomparable mostrando á todas las razas y naciones de la tierra inclinadas en testimonio de homenaje para recibir las bendiciones de un anciano vicario de Jesucristo. En este vasto imperio no hay nada sangriento ni opresor ni violento, sino todo es de corazones que espontáneamente agrupados en torno suyo le aclaman como hijos y súbditos suyos. El Jubileo de Su Santidad será celebrado con tanto más esplendor, cuanto más se esfuerzan y encarnizan las pasiones revolucionarias en insultar y humillar al Pontificado.

El dia 31 de Diciembre es el 50.º aniversario de la Ordenacion Sacerdotal de Su Santidad. La Exposicion Vaticana se abrirá al dia siguiente, y durará tres meses, durante los cuales acudirán millares de peregrinos de todos los lugares del mundo. Roma no habrá visto nunca tan gran concurso de extranjeros. Con este Jubileo coinciden solemnísimas fiestas religiosas, porque se celebra en él la beatificacion y canonizacion de varios santos, y en la Basílica de San

Pedro se desplegará la mayor magnificencia.

Su Eminencia el Cardenal Schiaffino acaba de dirigir al comité francés del Jubileo pontificio la comunicacion siguiente:

«Gran número de NN. SS. los Obispos de Francia ha creido en la posibilidad de formar peregrinaciones *especiales* por provincias y por diócesis, que han de venir al Vaticano. á ofrecer al Padre Santo el homenaje de los católicos franceses. En esto hay un error que es preciso aclarar. Mucho mejor es hacer una peregrinacion *única y nacional*.

De todas partes vendrán peregrinos con motivo del Jubileo Sacerdotal del Sumo Pontífice, y tendrán que ser numerosísimas las audiencias pontificales en cuatro meses si han de satisfacer los legítimos y piadosos deseos de los peregrinos, produciendo un gran trabajo á Su Santidad si vienen en *grupos separados*: de aquí que el Papa no podria recibirlos á todos como desea para su consuelo personal y satisfaccion de las Iglesias que representen los peregrinos.»

Una piadosa señora de la nobleza ha dado 10.000 pesetas para la colecta extraordinaria del dinero de San Pedro con motivo del Subileo Sacerdotal de Su Santidad.

La comunidad de religiosos Agustinos establecida en el Monasterio del Escorial reparte diariamente entre los pobres de aquella localidad 150 raciones de comida.

El profesor de la escuela laica de Pons (Lérida) acaba de hacer pública, solemne y formal retractación de todos sus errores en acta extendida al efecto en la iglesia parroquial de aquella villa, con gran contentamiento de los muchos fieles que acudieron á este consolador acto.

El jueves pasado á las cinco de la tarde colocó, con todas las formalidades que prescribe el ritual, el Rvdo. Arcipreste de Guernica, la primera piedra de la nueva iglesia conventual que los religiosos Franciscanos van á construir en Fórua, en terreno cedido para este piadoso objeto por una señora.

Las Hermanas de los Obre-ros de la V. O. T. de San Francisco han establecido en la calle Baja de San Pedro de Barcelona una «Cuna del Niño Jesus,» en la que se podrán admitir hasta 200 niños.

Entre gran número de es-critores católicos de Barcelona ha nacido la idea de enviar á Su Santidad un album con motivo de la celebracion de sus Bodas de Oro, y las obras por ellos publicadas, como van á hacerlo los escritores católicos de Inglaterra.

La Reina de Inglaterra ha hecho una visita á la Gran Cartuja de Grenoble.

S. M. estaba en Aux-les-Bains, y habiendo manifestado deseos de ver el Convento de Religiosos, el Rdo. Padre General obtuvo permiso de Su Santidad, el cual era motivado, pues cuando se trató de la expulsion de las órdenes reli-

giosas, la Reina, á cuyo conocimiento llegó la noticia, les ofreció hospitalidad en Lóndres á toda la Comunidad.

S. M. habló con algunos religiosos ingleses, sus antiguos súbditos, y aceptó algunos platos de pescado que se le sirvieron á ella y su comitiva en la sala de recepciones.

Una señora de Montauban, tan cristiana como caritativa, ha sido víctima del fariseísmo.

La señora Roquefeuil enseñaba el Catecismo á algunos niños con objeto de prepararlos para su primera Comunion. El tribunal, alarmado con tan *grave escándalo*, instruyó proceso, y la ha condenado por instalacion ilícita de una escuela.

Entre los considerandos en que se funda el fallo, hay uno que resultaria jocoso, si no fuera infame: el *celo excesivo* de la señora Roquefeuil por la instruccion religiosa.

Lo mismo que en el extran-jero se va tambien introduciendo la costumbre de cubrir de flores las cajas de los difuntos, y á este propósito dice un católico francés:

«El tratar de disimular la muerte con una exposicion de flores que conforten el ánimo, significa por los libre-pensadores la confirmacion del materialismo y la negacion de la vida futura y del juicio final. El cristiano pide á Dios la salvacion para el alma: el incrédulo hace sólo la apoteosis del cuerpo.»

